
Az. III. 12.000.100 Schie. 
 

N I E D E R S C H R I F T 
 
über die Sitzung der Gemeindevertretung Plaaz am 23.06.2025 um 18:30 Uhr im Feuerwehrge-
bäude in Spoitgendorf, Spoitgendorf 47 B 
 
Teilnehmer:                       - siehe beigefügte Anwesenheitsliste - 

vom Amt Güstrow-Land: Frau Schießl, Liegenschaften 
 

T a g e s o r d n u n g : 
 

- siehe beigefügte Kopie - 
 
A) Öffentlicher Teil 
 
Punkt 1: Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung,  
               der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit 
 
Um 18:32 Uhr eröffnet Bgmn. Frau Schöpperle die öffentliche Sitzung der Gemeindevertretung 
Plaaz. Sie begrüßt die Gemeindevertreter, den anwesenden Gast Herrn M. Hahn (Mitarbeiter 
der ASSETSEEDS Germany GmbH), die anwesenden Einwohner und Frau Schießl vom Amt 
Güstrow-Land. Bgmn. Frau Schöpperle stellt die ordnungsgemäße Ladung, die Anwesenheit 
und die Beschlussfähigkeit fest.  
 
Punkt 2: Unterbrechung der Sitzung für die Einwohnerfragestunde 
 
Um 18:33 Uhr unterbricht Bgmn. Frau Schöpperle die öffentliche Sitzung der Gemeindevertre-
tung Plaaz für die Einwohnerfragestunde. 
 
B) Einwohnerfragestunde 
 
Frage Antwort 
 
Einwohnerin A möchte nochmals das Thema 
„Spielplatz in Recknitz“ aufgreifen. Dazu fand 
auch am 13.06.25 eine Einwohnerversamm-
lung statt und eine Unterschriftenliste wurde 
an die Bgmn. übergeben. 
Die Interessengemeinschaft hat eine erste 
Kalkulation mit ca. 5 Spielgeräten erstellt.  
Diese ergab einen Kostenaufwand von ca. 
24.500 €. Es ist außerdem angedacht, Eigen-
leistungen (wie z. B. die Erdarbeiten) zu er-
bringen und Spenden zu sammeln. 
 
 
 
 
Im weiteren Verlauf wird die Möglichkeit 
eines Dorffestes in Recknitz angespro-
chen. Einwohner berichten, dass das letzte 
Dorffest vor etwa 30 Jahren stattgefunden 
habe und äußern den Wunsch, eine  
ähnliche Veranstaltung zu organisieren.  
 
Einwohner B teilt mit, dass das Ortseingangs-
schild von Spoitgendorf fehlt. 

 
Es gibt eine kurze Diskussion mit den an-
wesenden Einwohnern zum Thema. Dabei 
stellen die Gemeindevertreter klar, dass 
nicht nur die finanziellen Mittel geklärt  
werden müssen, sondern auch Punkte wie 
Fördermöglichkeiten, die Gewährleis-
tungspflicht durch die liefernde Firma und 
die spätere Pflege und Wartung.  
Die Bgmn. erklärt außerdem, dass eine 
Ausschreibung durch die Vergabestelle 
notwendig ist. 
Die Gemeindevertreter werden gesondert 
über die Schaffung eines Spielplatzes be-
raten. 
 
Bgmn. Frau Schöpperle zeigt sich  
offen für den Vorschlag und kündigt an, 
die Verfügbarkeit der Schmiede als 
Veranstaltungsort zu prüfen. 
 
 
 
Bgmn. Frau Schöpperle erklärt, dass be-
reits ein neues Schild bestellt wurde. 
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Einwohnerin C erkundigt sich, ob es möglich 
sei, die Beleuchtung nachts abzuschalten, um 
Energie zu sparen. 

Bgmn. Frau Schöpperle erklärt, dass dies 
technisch nicht umsetzbar sei, da die  
Laternen nicht einzeln steuerbar seien. 

 
Weitere Anfragen ergehen nicht. 
 
C) 
Punkt 3: Wiedereröffnung der öffentlichen Sitzung 
 
Bgmn. Frau Schöpperle eröffnet um 19:05 Uhr wieder die öffentliche Sitzung der Gemeinde-
vertretung Plaaz. 
 
Punkt 4: Änderungsanträge zur Tagesordnung 
 
Es ergehen keine Änderungsanträge zur vorliegenden Tagesordnung.  
Damit gilt die vorliegende Tagesordnung als gebilligt. 
 
Punkt 5: Billigung des öffentlichen Teils der Sitzungsniederschrift der GV-Sitzung  
     vom 05.05.2025 
 
Es werden keine Änderungsanträge gestellt.  
 
Über den öffentlichen Teil der Sitzungsniederschrift der GV-Sitzung vom 05.05.2025 erfolgt  
die Abstimmung. 
 
Abstimmungsergebnis: 
gesetzliche Anzahl der GV:    8 
(reduziert, da 1 Sitz unbesetzt) 
anwesend:      7 
Ja-Stimmen:      7 
Nein-Stimmen:     0 
Enthaltungen:      0 
auf Grund des § 24 der KV an der Beratung 
und Abstimmung nicht mitgewirkt:   0 
 
Damit ist der öffentliche Teil der Sitzungsniederschrift der GV-Sitzung vom 05.05.2025  
gebilligt. 
 
Punkt 6: Bericht der Bürgermeisterin über in nicht öffentlicher Sitzung gefasster  
               Beschlüsse der Gemeindevertretung, über Beschlüsse des Haupt- und Finanz- 
               ausschusses und wichtige Angelegenheiten der Gemeinde 
 
Bgmn. Frau Schöpperle gibt folgenden Beschluss bekannt: 
 
DS-Nr. 05/25 – Der Veräußerung des Flurstücks 21/2 der Flur 1, Gemarkung Plaaz, wird  
                         zugestimmt 
 
Bgmn. Frau Schöpperle geht in ihrem Bericht auf folgende Punkte ein: 
 

- Die Spurbahn in Zapkendorf wurde zwischenzeitlich abgenommen und ist wieder be-
fahrbar. 

- Die Gemeindearbeiter sind, bedingt durch das schnelle Wachstum der Vegetation, mit 
Mäharbeiten voll ausgelastet. Die Verkehrssicherheit ist jedoch gegeben. 

- Die heutige Sitzung der Gemeindevertretung findet in Spoitgendorf statt, damit sich alle 
das neu entstandene Beachvolleyballfeld hinter der Feuerwehr ansehen können – hierzu 
wird allen Helfern ein großer Dank ausgesprochen. 

 
Damit endet der Bericht der Bürgermeisterin. 
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Punkt 7: Vorstellung des möglichen Vorhabens „Photovoltaik-Freiflächenanlage (P247-  
               Zapkendorf) Gast: M. Hahn, ASSETSEEDS Germany GmbH 
 
Bgmn. Frau Schöpperle übergibt das Wort an Herrn Hahn von der Firma ASSETSEEDS  
Germany GmbH.  
Herr Hahn gibt einen umfangreichen Einblick in das Projekt „Photovoltaik-Freiflächenanlage 
Zapkendorf“. Er erklärt, dass ein Eigentümer eine Fläche von 67 Hektar angeboten habe, die für 
die Planung in Betracht gezogen werden kann. Die Fläche befindet sich hinter der Bahnhofsan-
lage Plaaz in Richtung. Neu Zapkendorf. Eine abschließende Entscheidung zur genauen  
Flächenkulisse muss noch getroffen werden. 
Herr Hahn führt aus, dass die Gemeinde durch das Projekt finanzielle Vorteile erlangen könne. 
Gemäß den Regelungen des Erneuerbare-Energien-Gesetzes (EEG) könnten 0,2 Cent/kWh als 
jährliche Zuwendung an die Gemeinde fließen. Bei einer Fläche von 10 Hektar entspräche dies 
ca. 20.000 Euro jährlich. 
Im weiteren Verlauf der Informationsveranstaltung werden noch weitere Ausführung zum  
geplanten Projekt gemacht u. a. Eingrünung bzw. Verantwortung der Anlage. Alle Fragen der 
Gemeindevertreter und Einwohner werden beantwortet. 
 
Punkt 8: Beschluss über die Annahme einer Spende, DS-Nr. 06/25 
 
Bgmn. Frau Schöpperle erläutert, dass sich die Spende auf das Beachvolleyballfeld hinter 
der Feuerwehr bezieht. Auf Grund der Höhe der Spende könne der Haupt- und Finanzaus-
schuss die Annahme nicht eigenständig beschließen, weshalb die Entscheidung der Ge-
meindevertretung obliege. 
Es folgt die Abstimmung über die DS-Nr. 06/25. 
 
Abstimmungsergebnis: 
gesetzliche Anzahl der Gemeindevertreter :  8 
(reduziert, da 1 Sitz unbesetzt) 
anwesend : 7 
Ja-Stimmen : 7 
Nein-Stimmen : 0 
Enthaltungen : 0 
auf Grund des § 24 der KV an der Beratung 
und Abstimmung nicht mitgewirkt : 0 
 
Punkt 9: Beschluss über die Heranziehung der Beschlussfassung über die Annahme 

   einer Spende vom Haupt- und Finanzausschuss auf die Gemeindevertretung                                           
DS-Nr. 07/25 

 
Die Beschlussfassung zu den Spenden lt. der DS-Nr. 08/25 hätte ursprünglich im Haupt- und 
Finanzausschuss erfolgen können, soll jedoch auf Grund der heutigen Sitzung der Gemeinde-
vertretung direkt von dieser beschlossen werden. 
 
Es folgt die Abstimmung über die DS-Nr. 07/25. 
 
Abstimmungsergebnis: 
gesetzliche Anzahl der Gemeindevertreter :  8 
(reduziert, da 1 Sitz unbesetzt) 
anwesend : 7 
Ja-Stimmen : 7 
Nein-Stimmen : 0 
Enthaltungen : 0 
auf Grund des § 24 der KV an der Beratung 
und Abstimmung nicht mitgewirkt : 0 
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Punkt 10: Beschluss über die Annahme einer Spende, DS-Nr. 08/25 
 
GV Herr Zimmermann merkt an, dass die Finanzierung des Baggers für den Bau des Beach-
volleyballfeldes durch die Firma FRG Hansa Güstrow GmbH erfolgt ist. Der Beschluss ist ent-
sprechend zu ändern. 
 
Es folgt die Abstimmung mit der Änderung über die DS-Nr. 08/25. 
 
Abstimmungsergebnis: 
gesetzliche Anzahl der Gemeindevertreter :  8 
(reduziert, da 1 Sitz unbesetzt) 
anwesend : 7 
Ja-Stimmen : 7 
Nein-Stimmen : 0 
Enthaltungen : 0 
auf Grund des § 24 der KV an der Beratung 
und Abstimmung nicht mitgewirkt : 0 
 
Punkt 11: Beschluss der Ersten Änderung der Geschäftsordnung der Gemeinde- 

     vertretung der Gemeinde Plaaz                                    DS-Nr. 09/25 
 
Bgmn. Frau Schöpperle teilt mit, dass zum 01.10.2025 das Ratsinfornationssystem (Allris) ein-
geführt werden soll. Die Einladungen zu den Sitzungen sollen dann zukünftig elektronisch ver-
schickt werden. 
Außerdem soll ein KI-gestütztes Programm (SpeechMind) eingeführt werden, um das Erstellen 
von Sitzungsniederschriften zu vereinfachen. Die Geschäftsordnung der Gemeinde Plaaz ist 
entsprechend zu ändern. 
 
Es folgt die Abstimmung über die DS-Nr. 09/25. 
 
Abstimmungsergebnis: 
gesetzliche Anzahl der Gemeindevertreter :  8 
(reduziert, da 1 Sitz unbesetzt) 
anwesend : 7 
Ja-Stimmen : 7 
Nein-Stimmen : 0 
Enthaltungen : 0 
auf Grund des § 24 der KV an der Beratung 
und Abstimmung nicht mitgewirkt : 0 
 
Punkt 12: Anfragen und Mitteilungen 
 
Anfragen und Mitteilungen ergehen nicht. 
 
Damit endet der öffentliche Teil der Sitzung der Gemeindevertretung Plaaz um 19:50 Uhr. 
 
D) Nicht öffentlicher Teil 
 
- siehe Anlage - 
 
Die Sitzung der Gemeindevertretung Plaaz endet um 20:25 Uhr. 
 
 
Schöpperle        Schießl 
Bürgermeisterin       Protokollantin  
 
Hinweis: 
Diese Niederschrift wurde unter Verwendung von KI-Systemen erstellt. 


